



redaktion@gildenweg.at

Bildveröffentlichungen in DER GILDENWEG

Wir lernen unsere Grenzen kennen!

Noch einmal möchte die Redaktion das Thema Bildnisschutz aufgreifen, um weiterhin die Abbildung von Menschen in legitimer Weise realisieren zu können. Wir er-suchen unsere Berichtlieferanten höflich bei der Bildauswahl die Zulässigkeitskriterien, wie in der Ausgabe 4-2017 angesprochen, zu berücksichtigen.

Das Urheberrecht fordert, dass wir ab sofort bei nicht personalisiertem Bild-Urheber und/oder Textverantwortlichem, den Berichtüber-mittler in der Autorenleiste persönlich darauf beziehen.

Danke für das Verständnis. Wir freuen uns auf eine weitere, vom gegenseitigen Respekt ge-tragene Zusammenarbeit.

Wir können nicht alles tun. Es ist ein befreiendes Gefühl, wenn uns dies zu Bewusstsein kommt. Es macht uns fähig, etwas zu tun und es sehr gut zu tun.

Bischof Oscar Romero

Oscar Romero geht noch weiter. Er meint: „Seine Grenzen zu akzeptieren, ermögliche es erst, etwas zu tun und es gut zu tun“.

Im Rahmen unserer Grenzen und beschränk-ten Möglichkeiten möchten wir das, was wir können, mit eurer Unterstützung noch besser machen. Selbst unter den Zügeln des Bildnis-schutzes.

MaDoBe, Redaktion DER GILDENWEG

DER GILDENWEG 02/2018

Erscheinungstermin: 15. Juni 2018
Redaktionsschluss: 8. Mai 2018

Redaktionsanschrift: Manfred Beham
Ybbslande 10, 3363 Neufurth
Tel. +43 (0) 664 / 73 04 29 18
redaktion@gildenweg.at

Mein ganzes Leben sei... „Respekt vor anderen Meinungen“



Verbandsgildemeister
Mag. Michael Gruber

Hofaustraße 3/4
4201 Eidenberg
0676/934 46 84

Wir alle erleben derzeit, dass es zu vielen Themen in der Gesellschaft heftige Diskussionen gibt, die teilweise den gegenseitigen Respekt vermissen lassen. Vor allem fällt auf, dass die andere Meinung nicht ge-würdigt wird und manchmal entsteht der Eindruck, dass man gar nichtinhört.

Vieles habe ich in meinem Leben gelernt und insbe-sondere hat mich die Zeit in der Jugendorganisation der PPÖ sehr geprägt. Wir haben dort gelernt, andere Sichtweisen zu hinterfragen, die Argumente zu würdi-gen und die andere Meinung zu akzeptieren. Das ist ein wichtiger Teil einer demokratischen Gesellschaft. Am Ende wird es bei Entscheidungen sehr oft eine Minderheit geben, die sich nicht durchsetzen konnte.

Ich denke, das ist der schwierigste Punkt und hier ist mein Vater für mich ein großes Vorbild. Denn diese Entscheidung, die mit der eigenen Meinung im Widerspruch stehen kann, zu akzeptieren und respektie-ren oder gar mitzutragen, ist eine hohe Herausforderung.

Das heißt im Umkehrschluss nicht, dass man andere Sichtweisen und Einstellungen widerspruchlos zur Kenntnis nimmt. Gerade wir als PfadfinderInnen sind aufgefordert, wenn Grundsätze verletzt oder in Frage gestellt werden, dagegen aufzutreten. Ich denke hier etwa an die Menschenrechte, die auch in Ländern, welche dem ISGF (Weltverband) angehören, zumindest gefährdet sind. Eine Diskussion, die der österreichische Verband bei der letzten Weltkonferenz angestoßen hat.

Heuer haben wir das Schwerpunktthema „Scouting“ gewählt. Wir sollten daher die Chance nutzen, uns mit der Meinung der Jugendlichen auseinander zu setzen und auch von ihnen lernen. Sie sind für die Zukunft ganz wichtige Bausteine.

Am internationalen Landeslager in St. Georgen wird die „Gilde“ wieder insgesamt sehr stark vertreten sein. Unter anderem wird es unter der Leitung von Gernot H. das Gildecafe geben und dort hoffentlich wie immer ein generationenübergreifendes Treffen stattfinden.

Ich freue mich dich dort zu treffen und das Lagerleben zu genießen!

Gut Pfad! 🍀

Michael Gruber
Michael Gruber, Verbandsgildemeister der PGÖ



Termine

National

27. Mai - 3. Juni
JUBILÄUM „50 Jahre Forum Großarl“ für JUNG und JUNGGEBLIBENE

6. - 15. August
Gildecafé am „HOME 2018“, PPÖ Landeslager OÖ

11. August
Gildenbesuchersamstag am LALA OÖ
„HOME 2018“ in St. Georgen

22. September
PGÖ Vorstandssitzung auf Einladung der Gilde Johann Petrak, Wien

22. September
Jubiläumskonzert 30 Jahre Aktion 100,
Pfarrkirche Kaiserebersdorf

13. - 14. Oktober
Bundesforum für Gildefunktionäre, Schloss- und Seminarhotel Zeillern

International

4. Mai
19. Georgsfeier im Kahlenbergerdorf, 1190 Wien

24. - 28. August
29. Treffen der Subregion Nordic-Baltic in Gothenburg, S

5. - 9. September
9. Zentraleuropa-Konferenz in Posen, PL

27. - 30. September
Treffen der Gildepfadfinder aus Polen, der Slowakei und Tschechien in Soisska Nova Ves, SK

8. - 12. Oktober
27. Treffen der Subregion Westeuropa in Eastbourne, GB

19. - 24. Oktober
5. Treffen der Subregion Südeuropa und 16. Treffen der Mittelmeer-Länder in Athen, GR